

その人は本人活動に強い思いがあるんだけど、横須賀はお金がないから活動をしていくのがものすごく大変だと言つていました。

司会・当事者活動は市町村事業でお金を出すことになつていますよね。

小沼・茅ヶ崎はお金を出してくれるけど、横須賀は出してくれていな

いらしい。横須賀市もぜひ本人活動に力を入れて取り組んでほしいと思

うんだけど……。

江口・じゃあ、横須賀の友だちに藤野さんを紹介すればいいんですよ！

藤野・政治も人とのつながりで成り立つていてると思います。だから、つながってくれるのであればどんな人ともつながりたいです。この「手をつなぐ」みたいに、僕たち議員とも手をつなぐのをほしい。こちらはいく

らでも手をつなぐ準備はできています。

和田・私もそう思います。僕ら議員は皆さんと手をつなぐのを望んでいますよ。

江口・そうですよね。特定の政治家に連絡するとよくないと思ってる

方もいると思いますが、そうではないんです。近くに議員に連絡してみてください。それで、この人あまり話を聞いてくれないとthoughtたら、次

からはまた違う人に連絡してみればいいと思います。

## ★おまけ

諸石・最初の議員さんのイメージとはだいぶ違つたね(笑)。今日思ったのは、議員さんも障害のある人も「寂しがり屋」だつてつてこと。

藤野・そなんですよ。なかなか、友だちできないし……。

江口・そうそう。

司会・実際は、障害のある方も議員さんも出会う場がほしいと思つているんですね。それはおもしろいなー。だつて、「政治家」と「障害のある人」が似た者同士だつたつて考えた人は今までいなかつた！

米田・それ、おもしろいね！

和田・印象が変わつてよかったです。それだけでもやつた甲斐があつたよ。

諸石・議員さんがどんな人たちなのか、何を考えているのか知るために、話し合いをすればいいのかなと思うね。俺たちは今日の座談会で政治について教えてもらつたから、今度は俺たちが周りの障害のある人たちに

「議員さんってこんな人たちだつたよ！ 実は寂しがり屋が多いらしいよ」って言つて廻るよ！

一同・(爆笑)



政治に対して熱い想いを語る諸石くん。

真剣で、本音で話すことのできた座談会でした。

なかなか出会えない人と、会って、おしゃべりするって楽しいですよね！

皆さんの地域でもこういう場を設けて、知的障害福祉と政治の距離を縮めてみてください。

そして、もしこんな座談会をしたら、「手をつなぐ」編集部まで感想を送ってくださいね！

